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「新民主同盟」在今屆區選中，
16人參選取得15席，當選率高達九
成多，大埔怡富選區的任啟邦更成
為「票王」。選後范國威得意忘
形，忘乎所以，不斷接受傳媒訪問
大談「新民主同盟」的「得勝秘
笈」，更指這次勝選全因他的策略
得宜云云，例如任啟邦高票當選，

就是因為他為任度身定做「絕世好男人」形象所致。
簡單而言，就是「新同盟」的勝利就是他范國威一人
的功勞。
無疑，「新同盟」是取得了不錯的成績，筆者認為
主要原因有四：一是「新同盟」候選人「當打」，大

多是30多歲有大學學歷、有活力有幹勁的候選人，在
區選中相當有競爭力。二是通過反對派的協調機制，
成功將民主黨候選人全部排除，即是要民主黨讓路予
「新同盟」，變相令他們可以集中票源。三是不能否
認「新同盟」打出的「溫和本土派」對於一些中產及
青年選民有一定吸引力。四是「新同盟」的地區工作
做得扎實，候選人地區工作「專職化」，這也是區選
勝選的錦囊。然而，在這些原因當中，恐怕並沒有范
國威的因素在內。
相反，范國威在自己的選區中表現極差，對手只是

名不見經傳的律師，但得票比起上屆范國威的對手卻
多出千多票，范國威身為「雙料議員」竟只贏得幾百
票，明顯贏得不光彩，也反映了不少選民紛紛借投票

來表達對范國威的不滿。當中主要是因為范國威歧視
新移民、鼓吹激進對抗的立場所造成。可以說，范國
威儘管不能說是「新同盟」的負資產，但肯定不能貪
天之功，將「新同盟」的成績據為己有。
其實，對范國威來說，「新同盟」愈強，其地位就

愈危。原因很簡單，根據「樁腳論」，以「新同盟」
各候選人在區選中的得票，已經足夠「抬」出一人當
選有餘，即是「新同盟」要支持范國威就范國威勝，
如果「新同盟」要支持任啟邦、梁里等，他們同樣很
大機會勝出。現在的形勢是，政黨強於個人，范國威
不再是「不可或缺」。這樣，「新同盟」中人不禁要
問，為什麼一定是范國威？范國威已經做了一屆立法
會議員，享受了4年薪津和鎂光燈，既然「新同盟」是
各人所創立，由眾核心輪流做一屆立法會議員也是合
情合理。況且，范國威也不是憑個人能力取得議席，
現在更沒有資格長期霸住議席。所以，「新同盟」中

人絕不會甘心接受范國威繼續連任，都要為自己的前
途「爭取」一下。
另一方面，范國威作風霸道，近年已令到不少「新
同盟」成員心淡退出，而鄭家富明年有機會重新參
選，在他的號召之下，相信會引來不少「新同盟」舊
部過檔，甚至可能他乾脆加盟「新同盟」，並代表
「新同盟」出選新界東。這樣，范國威自然也是無戲
可唱。因此，區選結果不過令范國威的處境更尷尬，
更被動，試問何喜之有？本來，他也可以參選「超級
區議會」議席，但他早前把話說得太盡，說不會考慮
「超級區議會」議席，現在難以收回。如果筆者是范
國威，最可能就是到新界西參選，一方面新界西有
「新同盟」樁腳，有一定經營；另一方面新界西議席
較多，而反對派政黨也沒有在新界西能「一黨獨
大」，因此轉至新界西參選，可能是范國威唯一的
「生路」。

「新同盟」愈強 范國威愈危 郭中行
資深評論員
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版權修訂條例對於香港發展創意和創新科技產業非
常重要，保障了產權和創意工業。全世界經濟發達國
家和地區都已通過版權條例，嚴格保障知識產權，因
為這有利於吸引外來投資，推動創意產業發展。美英
等國的政府、商會、企業界都希望香港早日通過版權
修訂條例，香港和西方國家的創意創新業能有更好的
合作。反對派看準版權條例對香港的重要性，為打擊
施政，心狠手辣，決定要狙擊版權條例的修訂。此次
反對派的拉布，有一個陰險招數，就是企圖不斷製造
流會，把議題拖延到本月下旬，令港珠澳大橋、高鐵
工程撥款審議嚴重塞車，如果政府不想這些大型工程
爛尾，就只能順應反對派的要求。否則的話，就等着

工程爛尾，摧殘香港的經濟和基建。

以大型工程撥款申請作要脅
「熱血公民」和「鍵盤戰線」這兩個最出力反對版

權修訂條例的激進組織，從上周起不斷在各大社交媒
體及討論區鼓吹「網絡23條，一定不能通過」，貼出
大量似是而非的改圖和片段妖魔化版權條例修訂案。
本月5日，「鍵盤戰線」在人流密集的旺角街頭舉行記
者招待會，抹黑版權條例修訂案為「惡法」，是政府
用來「消滅港人」，一旦通過法案，「政府會誣告市
民」。 他們揚言，將組織一千人今日包圍立法會，向
政府和支持通過修訂案的立法會議員示威。

為了欺騙大多數經常上網的年輕人，煽動他們反對
版權條例修訂，「鍵盤戰線」發言人聲稱，就算當局
承諾不以刑事侵權檢控改歌、截圖等行為，警方仍可
以「不誠實使用電腦罪」和「版權條例」刑事起訴惡
搞的網民； 「鍵盤戰線」另一發言人「鼠標娘娘」則
說，任何的限制都不能贊成，由於社會對政府並不信
任，網友「很難不擔心被用作政治打壓」。這些說法
完全沒有根據。版權條例主要的作用是保障科學技術
和創作的知識版權，任何侵權活動，用於商業用途會
被檢控，但要有版權擁有者提出證據，才能作出起
訴。如果版權擁有者不提出證據，警方不可能作出檢
控。任何人如果擁有複製品，作為自用，不涉及商業
活動，不會受到檢控。修訂草案增加6項豁免，包括戲
仿、諷刺、模仿、營造滑稽、評論時事和引用等，再
加上現時已經有的60項豁免，版權條例已經做到最好
的平衡。反對派還誤導公眾說，修例是將侵權行為
「民事變刑事」，是唯恐天下不亂，志在煽動網民跟
着他們起哄、鬧事。

散播謠言唯恐天下不亂

香港是一個法治社會，香港的最大優勢就是以法治
保障國際投資者和知識版權擁有者的利益，香港才有
條件成為國際商業中心和投資中心。香港現行的版權
條例已落後國際10多年，阻礙香港發展高科技和創意
工業。如果通過版權修例，創意創新行業受惠，香港
年輕人將有更廣闊出路，有更好的創業條件，就業率
也會大大上升。拉布狙擊版權條例修訂，其實是嚴重
損害年輕人的發展權利，阻礙香港產業升級轉型。

反對派在立法會拉布，有一個非常惡毒的部署。有
反對派公開說，不會參與拉布，卻使用兩面派的手
法，明一套，暗一套，他們會臨時不出席會議，玩失
蹤，到時候，激進派議員就要求點人數。如果人數不
足，就會造成流會，這一招比拉布更絕，浪費時間更
加嚴重。雖然黃毓民提出的903項修正案被立法會主席
曾鈺成大剪，只剩下42條，但陳志全已經展開拉布串
連，部署多個反對派議員輪流發言。民主黨講明不參
與拉布，但涂謹申則說會考慮積極發言。反對派不停
要求點人數，又進行無聊發言。版權條例修訂審議很
可能會拉上一段時間。

高天問

為了阻撓立法會通過版權條例修訂，反對派議員在議會大打拉布戰，甚至企圖挾持港珠澳

大橋、高鐵撥款申請作為要脅；立法會外，有激進網民不斷在網上散播謠言，指政府扼殺言

論自由和創意，叫囂要包圍立法會。反對派妖魔化版權條例修訂，強迫特區政府答應他們的

無理要求，目的就是要妨礙香港經濟轉型升級，方便他們利用網絡妖言惑眾，令香港永無寧

日，經濟停滯，民生凋零，反對派就可以製造更大的動亂，從中渾水摸魚。

反對派裡應外合阻礙修訂版權條例損港利益

續遏炒賣不會「減辣」
不包樓價「只升不跌」特

首
:

白瑪奧色聲明辭所有職銜
香港近月樓市成交明顯縮

減，樓價升勢也明顯減
慢。梁振英昨日出席行政會
議前主動提到，由於土地和
房屋供應增加，樓價和租金
過去一段時間有輕微回落的
跡象，有人問特區政府會否
因此而「減辣」，而答案是
「不會」。

續推地增房屋供應
他強調，特區政府沒有責
任保證樓價只升不跌，政府
的責任是通過增加土地和房
屋供應，解決市民的住屋問
題。過去土地和房屋供應不
足，加上外來炒賣和投資的
需求，導致住屋出現較嚴重
的供不應求情況，特區政府
會繼續以「雙辣招」遏抑外
來炒賣和投資需求，同時會
繼續增加土地供應和樓房供
應。
梁振英再次呼籲香港社會

各界配合政府的供應計劃，
協助輪候上樓的公屋申請
者。

批提覆核阻建公屋
他批評在這個過程當中，

有人申請司法覆核，令大約
1.4萬個出租公屋單位不能如
期動工。他重申，香港住屋
問題長期以來面對供不應求
情況，特區政府對此非常重
視，會下決心解決住屋這個
民生大議題。

須尊重原居民權益
被問及外界關注的「丁

權」問題，梁振英指，「丁
屋」政策對土地供應造成一
定壓力，但需要尊重新界歷
史和新界原居民擁有土地權
益的歷史，這歷史應該追溯
到1898年以前，相信有關問
題需要時間才能較好地解
決。

香港文匯報訊（記者 李自明）香港樓價指數18

個月來首次下跌，多個大型屋苑出現劈價盤，令外

界關注香港樓市出現「轉角」訊號。香港特首梁振

英昨日坦言，特區政府無責任保障樓價「只升不

跌」，當局不會「減辣」，並會繼續用「雙辣招」

壓抑外來炒賣需求。他批評有人用司法覆核方式，

令1.4萬個公屋單位不能如期動工，又強調在面對

民生大議題時，特區政府會下決心解決。

據香港中通社12月8日電 因為演員張鐵林舉行
「坐床儀式」而倍受爭議的白瑪奧色「法王」吳達鎔
8日上午在微博致歉，稱在該次活動中未進行任何
「活佛坐床」儀式，宣佈辭去所有職務頭銜。

稱「法會」未搞「坐床」儀式
新京報8日報道，白瑪奧色當日上午在微博發表個

人聲明稱，10月4日在香港舉行的是「慶祝國慶66周
年 護國息災無量壽佛千供祈福大法會」，他在活動
中並未進行任何「活佛坐床」儀式，他又宣佈即日起
辭去所有職務、頭銜、榮譽及認證，潛心修行。
白瑪奧色續指，作為一名瑜伽士，因他轉世認證而

引起教內外、信徒和社會大眾的不滿與質疑，引發媒
體輿論影響公眾對佛教產生誤解，他表示深深歉意。
今年10月4日，白瑪奧色於香港會議展覽中心為演

員張鐵林舉行儀式，並為他取名、贈三寶所依、法
帽、法衣等，事後儀式照片和視頻在網絡上廣泛傳
播，引起信眾及網民質疑。白瑪奧色隨後對外自稱，
四川噶陀寺的直美信雄法王、莫扎法王曾認證他為活
佛。

噶陀寺不允許白再用己名
隨後本月5日晚，四川甘孜州白玉縣噶陀寺發表書

面聲明，稱噶陀寺直美信雄大士從未授予任何轉世活
佛認證書予白瑪奧色，噶陀寺莫扎法王也從未寫過認
定白瑪奧色為活佛的認證書。直美信雄大士曾依白瑪
奧色意願，在2010年底授權他擔任每年在港舉行的
「噶陀寧瑪祈願法會」的施主及噶陀旺波仁波切的協
助人員，並給予他授權施主身份的信函，但白瑪奧色
在書信內容上做手腳，進行大量虛假宣傳，又未經准
許擅自利用噶陀之名開展各種活動。因此噶陀寺宣佈
撤銷其「香港世界噶陀法脈分會常務理事」一職，不
允許他再利用噶陀寺之名。

財爺上京商金融界區域合作
香港文匯報訊（記者 鍾立）特區財政司司長曾俊華昨日抵達北京，與

中國證券監督管理委員會主席肖鋼及副主席方星海會面，而在與中國銀行
業協會會長田國立會面時，雙方同意香港金融業界可以積極參與亞洲金融
合作協會的工作。
曾俊華昨日在財經事務及庫務局局長陳家強和香港金融管理局總裁陳德

霖陪同下，開展3天的訪京行程。抵埗後，曾俊華先與中國銀行業協會會
長田國立會面，雙方討論了籌備成立亞洲金融合作協會的進展，並同意香
港金融業界可以積極參與協會的工作，加強金融界的區域合作。
其後，他與肖鋼及方星海會面，並感謝中證監一直支持香港金融服務和

人民幣業務的發展。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一屆區
議會選舉塵埃落定，各政黨即開始部署明
年的立法會換屆選舉。曾任立法會金融服
務界議員20年、綽號「金勞詹」的詹培
忠，昨日透露有意「落腳」香港島選區，
接受立法會地區直選的洗禮。他笑稱，擔
心以其擁有的「十優」條件，一旦出選港
島區，會衝擊建制派其他候選人名單，故
對最終是否「去馬」參選還在猶疑未決。
選舉管理委員會早前建議新一屆立法會

選舉，香港島選區議席將由7席減至6席。
由於議席減少，在「僧多粥少」情況下，
估計競爭相當激烈。人稱「潮州怒漢」的
詹培忠昨日稱，自己擁有「十優」條件，
包括坐擁「潮州票」和「福建票」，又有
球壇、證券界和更生人士朋友，社團、電
視fans等的支持，還有一些對政黨不滿意
的票源。

自信可取5萬票
他續稱，自己可聘請年輕人為他打造全

新形象，並拉攏志同道合的區議員助選，
加上循港島區出選立法會議員的民建聯前
主席、立法會主席曾鈺成已表明退下火
線，在此優秀條件下，他聲稱不排除有機
會取得5萬票，足夠當選有餘。
不過，他也擔心若自己「落場」會令形

勢更加混亂，兩名民建聯候選人有機會
「中空寶」，故暫時未有最終決定。
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■曾俊華昨與肖鋼及方星海等會面。

CY錫錫女學生顯愛心
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）聖保羅男女中

學昨日舉行百周年校慶畢業禮，行政長官梁振
英與太太梁唐青儀應邀出席。梁振英其後在個
人 facebook上，上傳了梁氏夫婦與在校學生的
合影，可見梁振英看見學生愛心爆棚，熱情獻
吻。

梁振英昨晚在其個人facebook上傳了5張出席
典禮的照片。
照片中，梁唐青儀為學生頒發畢業證書，梁
振英與在校學生進行了親切交談，並在上台致
辭後，攜太太與聖保羅附屬小學學生合影。梁
振英愛心爆棚，更向其中一名學生獻吻。

■■梁振英在合影時梁振英在合影時，，童心童心
大發大發，，向其中一名女學生向其中一名女學生
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